

Esfuerzo, eficacia, exigencia, calidad, disciplina son palabras clave que mencionan durante la lectura de los capítulos 5, 6 y 7 del libro “Carta a un joven profesor” y que nos llevan a pensar en la enseñanza y el aprendizaje.

Se menciona al alumno como centro del sistema. Nos habla de que hay que motivar al alumno con tareas en las que pueda invertir su energía para estimular su curiosidad por aprender. Esta es la tarea del docente y con ello, hay que tener una exigencia recíproca (maestro y alumno), porque la exigencia lo trasciende todo.

Con respecto a la disciplina que tiene que ver con la didáctica. La didáctica es el cómo se va a enseñar y buscar los métodos, herramientas, materiales y recursos para hacerlo con eficacia. De este modo, el alumno podrá aprender de la mejor manera posible.

*“Así es como, en la dinámica misma del acto de enseñar, en el propio acto de aprender, podremos encontrar con qué instituir la escuela y construir un futuro posible para los hombre”*

Meirieu nos menciona unos principios que se deben seguir como:

- Preparar minuciosamente el trabajo
- Prepararse de material y psicológicamente para llegar hasta el final.
- Estructurar el espacio escolar como un verdadero espacio de trabajo.
- Mantenerse firme con las consignas

Por ultimo nos hace reflexionar sobre el concepto que se tiene de la escuela como institución porque no solo transmite conocimientos sino que también forma ciudadanos. La escuela ayuda a los alumnos a no sentirse el centro del mundo, inculcando valores.

*“Es un espacio y un tiempo estructurados por un proyecto específico que alía, a la vez, y de manera indisociable, la transmisión de los conocimientos y la formación de los ciudadanos.”*

Porque la escuela es una institución, no un simple servicio, nos ayuda para aprender que existen diferencias, nos guía al bien común y brinda a los individuos la posibilidad de pensar por sí mismos.

*“Efectivamente, la escuela es una institución en la que uno no se elige y en la que debemos, sin embargo, trabajar y aprender juntos. Una institución, si, no un simple servicio...”*